

# Ermua reflexiona sobre el talento y la innovación en sus jornadas 'TalenTIC'

Estos encuentros se enmarcan en el décimo aniversario del edificio público empresarial y emprendedor de la villa, Izarra Centre

AINHOA LASUEN

ERMUA. Izarra Centre acogió ayer y continuará hoy con las jornadas 'Ermua TalenTIC', que reflexionan sobre 'el talento y la innovación como motores de ciudad'. Más de una treintena de ayuntamientos de todo el Estado, junto con empresas innovadoras ermuarras, acudieron a la jornada organizada por el Ayuntamiento de Ermua con la Red Innpulso y TechFriendly.

En la presentación de esta primera jornada se contó con la Directora General de Empleo de la Diputación de Bizkaia, Susana González, el alcalde de Vildecans, con quien Ermua comparte presidencia en la Red Innpulso, Carles Reus, y el regidor ermuarra, Juan Carlos Abascal.

Todos ellos destacaron la importancia del décimo aniversario del edificio empresarial y de emprendimiento de Ermua, Izarra Centre, conmemoración en la que se enmarca la actividad.

La Directora General de Empleo de la Diputación destacó que en la Red Innpulso, donde se encuentran 83 ciudades de todo el Estado, hay seis ayuntamientos de Bizkaia, y alabó la creación del edificio Izarra Centre, «que es un ejemplo de colaboración interinstitucional, con un enfoque de abajo a arriba, con una combinación inteligente e inclusiva de cómo responder a las necesidades de empleo y adelantarse a las oportu-



Diferentes ponentes hablaron sobre innovación y talento en la plataforma instalada en Izarra Centre. A.L.

nidades de desarrollo económico y social». Además, la labor del Plan de Empleo 2020-2023 de la Diputación, gracias al que se potencian 15 proyectos innovadores al año (800.000 euros de inversión), entre los que se encuentra el promovido en Ermua con 'Internet of Things'.

## «Compartir conocimiento»

Alcalde de Ermua quiso recalcar la importancia de estas jornadas «ya que es necesario compartir el conocimiento que tenemos los diferentes territorios, para poder competir y abordar retos como la digitalización, la atención a las personas mayores, el diseño de nuevas políticas de vivienda y hacer ciudades más amigables con las personas». En el décimo aniversario del edificio Izarra Centre expuso que «10 años después podemos decir que este edificio

está siendo un éxito, en la medida en que hemos conseguido traer a Ermua empresas que de otra forma no hubieran venido, relacionadas con la digitalización y la economía circular, que hacen que en estos mismos instantes en Ermua estén surgiendo proyectos que de otra manera no hubieran surgido y que nos están generando oportunidades de empleo, ahora y en un futuro».

El alcalde de Vildecans calificó Ermua como «una ciudad que es bandera de cómo aplicar el talento y la innovación a las ciudades y del papel que tenemos las ciudades, que ante la incertidumbre lo que podemos utilizar es nuestra capacidad de respuesta, que se obtiene con redes que te permitan acceder al conocimiento y con talento que sea capaz de responder a los retos». Reus apostó por «crear cultura

de la innovación en nuestros ciudadanos y ciudadanas».

## Ciudades innovadoras

El foro de ayer sirvió para reflexionar sobre las fortalezas y debilidades de los municipios y ciudades, y para identificar, potenciar y atraer talento, además de mantenerlo, todo ello haciendo de las ciudades espacios inclusivos, innovadores y sostenibles. Para transmitir esta información se contó con varios agentes que expusieron su visión.

Dentro de estas jornadas, en el día de ayer, seis empresas instaladas en el edificio, participaron también en el programa radiofónico 'Hoy por Hoy, Eibar' que se desarrolló en directo desde sus instalaciones. Allí, las personas emprendedoras, radicadas en el edificio, contaron sus experiencias.

## La compañía Banarte trae mañana a Ermua su divertida comedia '¡Ese no!'

A. LASUEN

ERMUA. La compañía teatral bizkaitarra Banarte se subirá mañana al escenario del Ermua Antzokia para interpretar la obra '¡Ese no!'. La divertida comedia sobre relaciones humanas comenzará a las 20.30 horas.

Las entradas para esta comedia, bajo la dirección de Sonia Villamor, tienen un precio de 8 euros y se pondrán a la venta en la taquilla del Ermua Antzokia una hora antes del comienzo de la función.

'¡Ese no!' traslada al público a una cena periódica habitual de un grupo de amigos y amigas, una velada donde se reúnen los hermanos Cayetana y Enrique con sus parejas Gustavo y Gemma y su amigo de la infancia, Roberto.

## Relaciones humanas

La inminente llegada del primogénito de Enrique y Gemma y la elección de su nombre da pie a una de las habituales ocurrencias de Enrique en su eterna disputa con Gustavo, que se convierte en una confrontación que pasa por todos los estadios y se extiende a todos los componentes revelando situaciones inesperadas y sorprendentes.

Este debate se transforma en conflicto y hace que afloren viejas historias y situaciones que no hubieran querido ver la luz y que descubren la realidad oculta por la cotidianidad. Un hito importante en una amistad, hasta entonces, inquebrantable.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay función

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre, s/n

No hay función

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

##### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

##### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

##### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Av. Gipuzkoa, 46).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mendiñeta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).

DEBA



Este año será el 75 aniversario de la tamborrada y el cartel de fiestas deberá recoger la efeméride. ANDER SALEGI

## Se abre el plazo para participar en el concurso de carteles de los San Rokes

El próximo miércoles día 15, a las 15.00 horas, finaliza el plazo para presentar los trabajos

ANDER SALEGI

DEBA. Ya queda menos para que se celebren las fiestas patronales de Deba, los San Rokes, y como es habitual y con la intención de que tengan la mayor promoción posible, el Ayuntamiento ha convocado un concurso de carteles. Las bases son las siguientes: el tema y texto del cartel deberá contener las siguientes palabras y números: 'San Roke 2022, 14-18 de agosto Deba', el logotipo de Deba estará integrado en la composición. Con motivo de la celebración este año del 75 aniversario de la tamborrada de Deba, el cartel hará referencia obligada a la tamborrada de Deba a través de imágenes. Podrá participar todo el que quiera. Las obras, tanto en su idea como en su contenido, deberán ser necesariamente originales y presentables al público. Si surgieran sospechas de plagio o copia, el jurado decidiría si acepta o no la propuesta y la decisión será inapelable. La medida de todos los originales será de 50 x 70 centímetros, en vertical. El color y técnica será opcional. En caso de hacerlo por ordenador, además de la versión impresa, se deberá aportar el soporte informático del cartel. En este caso será un archivo de alta resolución con un mínimo de 300 ppp. El plazo de presentación de los trabajos finaliza el 15 de junio, hasta las 15.00 horas. Las obras se presentarán en la ventanilla única del ayuntamiento

de Deba (calle puerto nº1), de 10.00 a 14.00 horas, de lunes a viernes. El cartel se presentará en soporte duro y debidamente tapado. En el exterior se escribirá el lema del autor. Cada trabajo irá acompañado de un sobre cerrado. Dentro del sobre se indicará el nombre y apellidos, el correo electrónico y el teléfono del autor y en el exterior el lema del cartel. Para más información se puede consultar en el número de teléfono 943 19 28 40, en artxiboa@deba.eus ó en el ayuntamiento (Portu kalea 1, Deba).

Se otorgará un premio único de 500 euros. El premio será objeto de la correspondiente retención. El tribunal será nombrado por el Departamento de Cultura y Festejos, garantizando una representación igualitaria de mujeres y hombres. Las imágenes utilizadas buscarán el equilibrio entre géneros, sin hacer hincapié en los roles y estereotipos tradicionales, ni discriminar en cuanto a sexo, raza, edad, cultura u orientación sexual.

Entre todos los carteles presentados al concurso se expondrá al público, en el pleno del Ayuntamiento, un departamento elegido por el grupo de jueces. De entre los trabajos seleccionados, el ganador será elegido por los votos de la ciudadanía. Los votos se emitirán en el mismo pleno. Previamente se anunciarán las fechas de la exposición. Los trabajos no premiados podrán recogerse en el lugar de presentación del 1 al 5 de agosto de 2022. Los que no hayan sido retirados en dicho plazo, el Ayuntamiento quedará exento de cualquier responsabilidad. El cartel premiado y sus derechos de reproducción de

todo tipo quedarán en propiedad del Ayuntamiento de Deba y podrá utilizarlos en las obras publicitarias que estime oportunas. En estos casos los autores no tendrán derecho a reclamación alguna ni a percibir cantidad alguna que exceda del importe del premio ya percibido.

Además, todos los derechos de propiedad intelectual que pueda tener la obra premiada se considerarán otorgados al Ayuntamiento, sin contraprestación alguna. El Ayuntamiento no se hace responsable de los daños y perjuicios que pudieran derivarse de los trabajos presentados al concurso. La participación en el concurso implica la aceptación plena de las presentes bases.

### Encuentro de capoeira

Senzala Euskadi junto con la colaboración del Ayuntamiento de Deba ha organizado desde hoy y hasta el domingo un encuentro internacional de capoeira.

Hoy a las 20.00 horas en el Itxas Gain se ha organizado una exhibición de capoeira. Mañana a las 20.00 horas una batukada con poteo desde la playa hasta el bar Lorea. Y por la noche, a las 22.00 horas cena brasileña en la plaza del bordatxo (10 euros).

El domingo, el último día, por la mañana a las 9.30 horas sesión de Yoga, a las 11.00 sesión de bailes africanos y a las 12.00 horas clases de capoeira.

Una sesión tendrá el coste de 15 euros y asistirá a todas las sesiones tendrá un precio de 25 euros. Todas estas actividades se llevarán a cabo en el frontón Aldats. Para poder apuntarse las y los interesados pueden llamar al teléfono 637 552 948.

MENDARO

## Trinidad jaien hasiera

AMAGOIA ZABALA

MENDARO. Gaur ostirala, Trinidad jaietako lehen eguna izango da eta Bizi Poza herriko txarangak, Mendarozabal auzoko jaiari hasiera emango dio. Arratsaldeko 19:00etan txarangak kalejira hasiko du eta musika soinuak aurtego Trinidad jaien hasiera aldarrikatuko dute.

Tinidade izeneko baselizaren ondoan dagoen zelaitxoan ospatuko dira jaiak, lau egun iraungo dute gaurkoak hasiera emango dio eta astelehenerarte luzatuko dira barne. Lau egun hauetan hainbat izango dira ekitaldiak,

baina igandean eta astelehenean ospatuko dira jai egitarauaren ikuskizun nagusienak.

### 'Esnatu naiz' kabareta

Andoni Mutiloa protagonista den 'Esnatu naiz' kabareta eskainiko da Mendaroko San Agustin aretoan datorren asteko larunbatean, hau da hilaren 18an.

Ikuskizuna 19:30ean hasiko da eta doako ikuskizuna denez ez da sarrera salmentarik egongo, ez eta era, gonbidapenak hartzeko beharrik. Ikuskizun hau 14 urtetik gorakoentzat dago zuzenduta

ERMUA

## Ermua ha estrenado el primer 'Bizipark' de Bizkaia

Está ubicado en el aparcamiento público de Marqués de Valdespina

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El diputado foral de Transportes y Movilidad Sostenible, Miguel Ángel Gómez, y el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, han presentado el primer 'BiziPark' o sistema de aparcamiento seguro para bicicletas público de Bizkaia, tras firmar un convenio de colaboración. El diputado socialista ha valorado la «excelente disposición del Ayuntamiento de Ermua a acoger esta experiencia piloto en Bizkaia».

Es el primero de Bizkaia pues Ermua será piloto con la puesta en marcha de la primera estación, embrión de la futura Red de Aparcamientos Seguros para Bicicletas en la provincia.

El 'BiziPark' tiene una céntrica ubicación, en el aparcamiento público de Marqués de Valdespina, junto a la estación de EuskoTren y cerca de varias paradas de Bizkaibus. Cuenta con veintiséis plazas de aparcamiento habilitadas en un espacio cedido por el Consistorio. El Departamento de Transportes y Movilidad Sostenible ha financiado íntegramente el acondicionamiento y su equipamiento. Las condiciones del acuerdo firmado establecen que la gestión íntegra del BiziPark sera por cuenta del Ayuntamiento. La duración del convenio se establece por 4 años más las prórrogas que contempla la ley.

Cualquier persona mayor de 16 años, sea residente o no en



El Diputado M. Angel Gómez y el alcalde, Juan Carlos Abascal.

Ermua, podrá solicitar hasta el 27 de junio, ser usuario de una de estas plazas. Si el número de solicitudes es superior a las 26 plazas ofertadas, se realizará un sorteo entre las personas inscritas. Las tarifas por el uso de esta nueva infraestructura son de 4 euros por un mes; 10 euros por un trimestre; 20 euros por un semestre y 40 euros por todo un año. Requiere utilizarlo, al menos, una vez cada 14 días, con el objetivo de que el aparcamiento no se convierta en un guarda bicis o trastero.

El espacio está cerrado y protegido con cristales y malla metálica. Está en uso las 24 horas, los siete días de la semana, permanentemente iluminado y vigilado por sistema de video, conectado a un servicio de seguridad. La puerta de acceso está automatizada, se abre con un código QR o un código numérico.

El nuevo BiziPark-Ermua dispone de 8 taquillas de libre uso, dotadas de cerradura eléctrica interior, donde las personas usuarias podrán depositar objetos de forma segura, durante un máximo de 12 horas seguidas.